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独家专访 /运动汇

回忆!"年前中国赛
!"年前，布朗第一次踏上中国

这片沃土，就是从上海起步。第一
次，#$% 将季前赛带到了中国，上
海体育馆给他留下了深刻的印象。
“为了中国赛，体育馆内的装修布
置，原汁原味的 #$%特色，我们火
箭队就好像是到了主场一样。”他还
记得，火箭队所到之处，聚拢着热情
的球迷，“比赛结束后，当我们坐上
大巴时，球迷不舍得我们离开，他们
包围了大巴车，我都能感觉到大巴
被摇动了。”
一年之后，身为火箭电视台评

论员的德雷克斯勒，收获了来自中
国体育品牌的赞助合同，为期两年，
成为第一位中国体育公司签约的
!"#球星。从此之后，火箭队几乎
每一位球员的身上，都有了中国元
素，大家都以同姚明做队友感到骄
傲。德雷克斯勒用“篮球大使”来形
容他，“正是他的到来，让大家都能
同中国球迷亲密接触，使火箭队开
拓了中国市场。”他甚至直言，“自从
&""& 年，火箭队就是姚明的球队
了，这一点毋庸置疑。”
至今，布朗关注着老火箭人在

中国的动态。“麦迪就是个很好的例
子，他在 #$% 退役后，仍旧在中国
收获无数粉丝的爱。半个月前，巴蒂
尔还在中国过了一把卡拉 '(的瘾，
收获了一场特别的退役仪式……”

!滑翔机"常去姚餐厅
曾帮助火箭队夺冠的德雷克斯

勒透露，同姚明的情结，始于!))*年。

原来，美国篮球最先相中姚明
的，是德雷克斯勒，他自曝，“我退役
后，在休斯敦大学执教，看中了姚
明，我特地来中国和他见过几次面，
试图说服他替我的球队效力，然后
参加 #$%选秀。”&"""年奥运会前
夕，德雷克斯勒随美国明星队来广
州同中国男篮打热身赛，又一次，同
姚明面对面。“&""&年，当姚明被火
箭队挑中，成为状元秀时，我惊呼，
世界真小！”他回忆道，“姚明最终没
有来美国读书，但他还是来到了休
斯敦，成为了我的好朋友。”
姚餐厅，成为了德雷克斯勒、奥

拉朱旺、穆大叔等人最爱去的中国
餐厅。“告诉你，即便姚明离开休斯
敦了，我常去光顾姚餐厅。现在开了
家分店，离我家很近，我每月都去一
次，馄饨、汤圆，我都爱。”当然，每去
一次姚餐厅用餐，都让他回忆起同
姚明在一起的美好时光。德雷克斯
勒还说，几乎每天，他都会喝一杯绿
茶。

德雷克斯勒透露了一个小细
节，“我是火箭电视台的评论员，每
逢感恩节、圣诞节这样的假期，姚明
会送我们这些火箭队的相关工作人
员贺卡，上面有他和叶莉亲手写的
祝福，很贴心，我全部保存着。”

中国赞助商有#家
中国市场，仍是火箭队市场开

发的重中之重。火箭代表团此番在上
海停留 +天，行程满满当当，会见某
中国手机合作方，为姚明庆祝生日。
在接受今日美国采访时，布朗

说，现在的火箭实际上就是中国的

国家队。“全亚洲的人都喜欢我们球
队，这一切从姚明开始。我们的每一
场比赛都在中国有转播，乃至整个
亚洲。如果从国际化的角度看，我们
比联盟其他很多球队都有优势。”
即便姚明退役后，目前为止，火

箭队仍旧拥有多达 ,家中国合作伙
伴。布朗此番来沪，就是同更多中国
企业家接触商谈，“我相信，火箭队
在中国市场的潜力，不止于此。”

上赛季- 火箭队在球票价格提
升 &./的基础上，仍旧备受当地球

迷追捧。“所有主场比赛，除了一场
比赛，其余比赛球票全部售罄。”布
朗自豪地说，他甚至认为，未来，火
箭队在中国市场乃至亚洲市场，仍
有更大的上升空间。

!&年前，当姚明加盟火箭时，
贝弗利仅有 !0岁，他从未想过，自
己有一天会拥有无数中国粉丝。
&"!+年贝弗利加盟火箭队时，没有
姚明，也没有林书豪。然而，令他印
象深刻的是，无论去芝加哥、华盛顿
还是其他城市比赛，总有无数华裔

球迷前来为他们加油。“我这才意识
到，因为姚明的影响力，火箭早已成
为美国华人球迷的主队，我很惊讶，
也很开心。”

始终关注上海男篮
“姚明虽然退役了，但他永远是

休斯敦的一份子。”布朗说。
姚明接管上海大鲨鱼之后，每

次见到布朗，都会聊起经营球队的
理念。作为一个资深管理者，布朗认
为，姚明虽然当老板才 .年，但有很
多新思路。他还关切地问记者，上海
队上座率如何？布朗表示，无论是姚
基金、姚明篮球学校，还是上海男
篮，火箭队和老板亚历山大都密切
关注着，只要姚明提出合作意向，他
们都会认真考虑，出手相助。
德雷克斯勒则说，“如果姚明想

同我聊聊外援、外教方面的思路，我
始终欢迎他来电。”提及姚明牌红
酒，德雷克斯勒赞不绝口，“他新推
出的一款，我们喝下来都觉得很
赞。”布朗接话道，“姚明牌红酒在丰
田中心有售，销量很不错。”
过去 !&年来，火箭队主场始终

保持着一些中国特色的节目，尤其
是中国春节期间的庆祝活动，已经
成为了一个传统。布朗说，“我们正
在策划一场大活动庆祝明年的春
节，具体细节，暂且保密。我们一定
会给中国球迷、华人球迷带来一个
大大的惊喜！”本报记者 陶邢莹

! ! ! !自姚明登陆 !"#赛场! 本报记者

从未缺席过他的赛季" 见证了他在新

秀赛季的挣扎!见证了他带领球队闯

入季后赛第二轮!也见证了他受伤的

悲壮#$这其中! 最感人至深的!还

是姚明在休斯敦% 在整个 !"#掀起的

中国风"

$%&&年!姚明在上海宣布退役" 至

此!我再也没有返回过休斯敦!但昨晚

当我看到 '()布朗先生和 &滑翔机'

德雷克斯勒时!亲切感油然而生( *年

来!火箭队阵容大变样!但休斯敦的情

结仍在) 正因如此! 火箭队的媒体经

理!第一时间找到了我"

上海这座城市和上海球迷!也同火

箭队有着千丝万缕的联系"

大堂里! 一位年届四十的服务生!

大声地叫出了他们的名字" 无数 !"#

球星来上海参加活动时!都选择这家酒

店" 布朗和德雷克斯勒对南京西路%对

波特曼再也熟悉不过了" 掰着手指!他

们自己也数不清!来了多少次"

听前辈们讲述这些故事! 贝弗利

颇感羡慕! 可惜没能同姚明并肩作战

过"没想到!他自豪地说!&我也和中国

有关系"'他爆料!&邓华德是我职业生

涯第一任教练*'他得意地说!&我在乌

克兰二级联赛时就在他手下打球!当

然!他也朝我大吼过)后来!他当上了中

国队教练) ' 贝弗利的绰号叫 &金刚

狼'!通过本报记者!他希望向中国球迷

推广自己的绰号! 趁中国行的机会!收

拢人心)

临别前!布朗对我说!&希望不久的

将来!你能重返休斯敦!我们一定欢迎

你) '我告诉他!&在休斯敦的华人社区!

新民晚报美国版拥有很大的订阅量!或

许! 你会在姚餐厅读到我们的报纸!看

到今天的采访) '

我突然想到! 再去休斯敦采访!会

是姚明球衣退役仪式吗+

陶邢莹

新老火箭人都有中国情结
火箭CEO布朗率三人组来沪为姚明庆生

!"#!

! ! ! !昨晚! 在波特曼丽思
卡尔顿酒店! 休斯敦火箭
队 !"#泰德"布朗#名宿
$滑翔机%德雷克斯勒和主
力控卫贝弗利! 点上三壶
中国绿茶! 向本报记者娓
娓道来同姚明# 中国球迷
以及上海的故事&

即便姚明已经退役!

但浓浓的中国情结! 始终
存在于火箭人的心中& 再
访上海! 选的是一个好日
子! 除了同中国赞助商代
表见面! 更是为了庆祝姚
明 $%岁生日&

大堂服务生叫出他们的名字
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! 姚明去年重返休斯敦观看火箭比赛!受到热烈欢迎 图 $%


